

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25      Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda      Redacción y Administración: San Agustín, 7  
Año XXXVI.-Número 10.143      Segovia.- Jueves 6 de Agosto de 1936      Precio del ejemplar: 15 céntimos

## Proyecto de no intervención en España de potencias extranjeras

Se adhieren Inglaterra, Alemania, Italia, Francia y Portugal. Alemania condiciona su adhesión a que también lo haga Rusia. Ayer desembarcaron en Algeciras tres mil soldados de Marruecos. Tres barcos rojos, que pretendieron impedirlo, sufrieron serias averías

## Nuestras tropas han obtenido una gran victoria en Huesca

### El alzamiento nacional y la soberanía del Estado

La «crisis» que se había atrincheado en la cima de nuestros infortunios y en la sombra de nuestra grandeza, había resonado incluso en la conciencia de aquellos españoles, que, si desprovistos de una fina sensibilidad política, conservan sin embargo la conciencia de una situación precaria. Crisis de la producción, del trabajo, de la valuta, de la política interior y exterior, ausencia de la profunda sabiduría ahorrativa y nuestras viejas estirpes campesinas, descomposición de la vida total y la cultura española, desgarramiento de nuestras más íntimas esencias nacionales y, sobre todo ello, el riminal desconocimiento del destino que España es titular en la Historia de la Humanidad.

No es preciso recordar que el 14 de Abril de 1931 representa en esta nuestra descomposición social el momento más culminante, a partir del cual los poderes políticos, parapetados en la cumbre de nuestra miseria, iniciaron la gran ofensiva contra los pueblos auténticamente españoles. Tremenda responsabilidad de los gobernantes! La Historia, fiel a su destino, juzgará con la máxima severidad a estos hombres que se olvidaron de toda una experiencia histórica y destruyeron la fortaleza de la tradición aniquilando así los cimientos perdurables de un gran futuro español. Bastaría esto todo para justificar el alzamiento nacional.

Pero existe una excusa que ha jugado un papel decisivo en la historia de los pueblos y de la cual las crisis mencionadas no son sino manifestaciones; una causa cuya existencia implica necesariamente la de-

trando margen de criminal amplitud para convertir el sentimiento en acción; los ministros se encontraban impotentes ante las fuerzas sindicales marxistas, el orden no se imponía, los alcaldes desobedeciendo a los gobernadores, éstos no cumpliendo las órdenes de los ministros, las leyes no se respetaban, el Poder no residía en los órganos legítimos del Estado, sino en otros ocultos que vivían al margen de la responsabilidad; en una palabra, relajamiento absoluto del principio de autoridad.

He aquí el motivo principal del glorioso levantamiento del Ejército español, secundado por la población civil al grito de ¡Viva España!

F. SANCHEZ RAMOS  
Riaza, 4-8-936.

### Una gran victoria en Huesca

El gobernador civil, delegado de la autoridad militar, comandante España, ha hablado directamente con la Comandancia militar de Huesca, desde donde han manifestado que las noticias dadas por Unión Radio de Madrid y por Radio Barcelona, referentes a que Huesca había sido tomada por el enemigo, apoderándose de material y prisioneros, son totalmente falsas, habiendo sido todo lo contrario, que nuestras tropas han obtenido un éxito formidable habiendo causado al enemigo más de cuatrocientas bajas.

### El sanatorio de Tablada, destruido

Se tiene noticias de que la aviación enemiga bombardeó ayer el sanatorio de Tablada, el cual ha quedado destruido.

Con las tropas llegadas hoy, son ya 8.000 los hombres que de Marruecos han llegado a la Península.

Esta información, que es completamente cierta, la dieron anoche las emisoras de Tánger, Milán, Lisboa, Cádiz, Sevilla, Palma y Tenerife.

### Sobre los precios de hospedaje y relación de los forasteros

Por el gobernador civil se ha ordenado que se fije en los sitios de costumbre el siguiente

**BANDO**  
«Don Joaquín España Cantos, comandante de la Guardia civil y delegado del ilustrísimo señor comandante militar en el Gobierno civil de esta plaza.

Hago saber: Que en virtud de la delegación que me ha sido conferida y con el fin de evitar la elevación abusiva en los precios fijados para hoteles, fondas, posadas, casas de comidas, etc., etc., con esta fecha he dispuesto lo siguiente:

1.º Todos los hoteles, fondas, casas de comidas, posadas, etc., tendrán en sitio visible, tanto en los comedores como en cada una de las habitaciones, los precios del hospedaje así como el de comidas sueltas que se sirvan en dichos establecimientos, debidamente autorizados por este Gobierno civil para lo cual se presentarán en el mismo, por duplicado, relaciones de precios que serán selladas.

2.º Todos los particulares que alojen en su domicilio, a partir del día 18 de Julio último huéspedes o familiares, presentarán en la Comisaría de Vigilancia relación de los mismos con expresión del día que vinieron, procedencia, motivo de su estancia en Segovia y profesión.

3.º Igualmente darán cuenta a este Gobierno civil de las personas que residiendo habitualmente en su domicilio se hayan ausentado a partir de 1.º de Julio último, expresando profesión, fecha de su marcha, motivo y punto a donde eligen dirigirse.

4.º Lo dicho para la capital se hará extensivo a todos los pueblos de la provincia, entregándose a los alcaldes para su curso inmediato a este Gobierno civil.

Los infractores de este bando, serán castigados con quinientas pesetas de multa y detención.

Segovia, 5 de Agosto de 1936.—El comandante delegado de la autoridad militar, J. España.»

### En Barcelona se teme un desembarco de fuerzas

Paris.—Según una información publicada por el periódico "Petit Girond" de su enviado especial en Barcelona, en esta ciudad se teme un desembarco de fuerzas.

Desde hace varios días, en todas las calles afluyentes al puerto hay barricadas para oponerse al temido desembarco.

Se desconfía de la Guardia civil y del Cuerpo de Seguridad, a cuyas fuerzas se vigila estrechamente e incluso se las desarma.

Continúa la anarquía. Ayer fué muerto a tiros un líder de la U. G. T. por elementos sindicalistas, lo que ha dado origen a una división mayor entre ambas organizaciones.

Se sabe que en las filas anarquistas figuran numerosos elementos de todos los países europeos.

### LA SITUACION DE MADRID

### El llamado ministro de Estado dice que su Gobierno no puede resistir más

Lisboa.—Noticias facilitadas por el enviado del «Diario de la Mañana» a la Agencia Havas:

«El enviado especial del «Giornale de Italia» comunica que el ministro de Negocios Extranjeros español recibió en Madrid al embajador de Chile y a los ministros de Yugoslavia y Dinamarca en aquella capital.

Declaró el ministro español que su Gobierno no puede resistir más, añadiendo que la caída es algo fatal, sin que pueda demorarse más de dos o tres días.

Siguió diciendo el ministro español que no es posible suponer el alcance de la retirada marxista, de suerte que el Gobierno de Madrid no puede responder de cuanto pudiera suceder a los súbditos extranjeros».

### Más prevenciones contra los bombardeos aéreos

Además de las prevenciones dadas para cuando se observe el paso de aviones enemigos, se han dispuesto por la autoridad militar las siguientes:

Todos los coches automóviles pararán sus motores y si es de noche apagarán sus luces durante todo el tiempo de alarma.

Se entornarán, sin cerrarlos, los portales para que, en el caso citado, puedan refugiarse los peatones.

### Acuerdo de no intervención en España

Londres.—Se habla de un acuerdo internacional de no intervención en España con motivo de los acontecimientos que se desarrollan en la Península.

Parece que a dicho acuerdo se adhieren Inglaterra, Francia, Italia, Alemania y Portugal. La adhesión de Alemania está condicionada a que Rusia también lo haga.

Roma.—El periódico "La Tribuna", refiriéndose a los acontecimientos en España y al proyectado acuerdo de no intervención en la Península, dice que la cuestión rebasa los límites de las fronteras españolas para tomar importancia internacional.

Existen dos Gobiernos, dos beligerantes en lucha: Los nacionalistas, que desean la conservación de la Patria, y los comunistas, que aspiran a disolverla para introducir en aquel Estado la organización soviética.

Es muy delicado el problema de la actitud a adoptar. Cabe indicar, hasta qué punto debe pensarse en "la no intervención".

### Se señala la presencia en Madrid de Trotsky y Bela Kun

A bordo de unos barcos petroleros rusos, han llegado a España numerosos agitadores de aquel país.

Se señala la presencia en Madrid de Trotsky y Bela Kun.

La Prensa inglesa asegura que si venciera el Gobierno marxista de Madrid, se establecería en España el régimen comunista, que de hecho existe ya en la capital.

### LA SESION DE AYER EN EL AYUNTAMIENTO

### Se envía un telegrama de adhesión a la Junta de Defensa Nacional y otros de protesta por los bombardeos de Valladolid y Zaragoza

Ayer, miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde, señor Rincón, y asistieron los concejales señores Reguera, Zubiaur, Heras, Provencio, Sáez, García Combarros, Bagués, Gutiérrez, Barahona, Sastre, Martín y Gómez, Tablado, Barroso y Riesco.

Por unanimidad, se aprobó el acta de la sesión anterior.

### Una moción para que las calles de Segovia recuperen sus nombres tradicionales

Se designa al señor Provencio para que represente al Ayuntamiento en el acto de ingreso en Caja de los mozos del reemplazo del año actual.

### Designación

Se da lectura a una moción que firman los señores Zubiaur, Tablado y Martín y Gómez, en la que se pide que las calles de Segovia vuelvan a ostentar su nombre tradicional y que para honrar la memoria de los hijos ilustres, en vez del continuo trasiego en los rótulos de las calles, se coloque en la escalera o en el sal-

### Nombramiento de Comisiones

A continuación se procede al nombramiento de Comisiones, aceptándose la propuesta que en este sentido hace el señor Sáez. Los nuevos concejales pasan a ocupar las vacantes que existían en dichas Comisiones.

### Salutación de los alcaldes de Coruña y León

Se da cuenta del saludo dirigido a esta Corporación por los alcaldes de Coruña y León, así como del telegrama

### LOS COMUNISTAS TIENEN EN GETAFE SEIS AVIONES PARA ESCAPAR

Y treinta y cinco millones de pesetas en París para vivir cómodamente

Según noticias transmitidas anoche por Radio Club Portugués, los comunistas de Madrid, los dirigentes, claro está, tienen en Getafe seis grandes aviones dispuestos para escapar en el primer momento. Los socialistas se oponen a estas pretensiones de los comunistas, porque quieren ser ellos los que escapen.

Además, según la misma Radio, tienen estos elementos treinta y cinco millones de pesetas en París, para instalarse allí.

### En un alarde de estrategia desembarcan en Algeciras tres mil hombres procedentes de Africa

Entre éstos se hallan una bandera del Tercio, un tabor de Regulares de Larache, los baterías de Ceuta y artillería de Melilla e ingenieros. Nuestra aviación bombardea a los barcos comunistas

### Júbilo en Africa

Tetuán, 5.—Se ha llevado a efecto con un éxito sorprendente el desembarco de 3.000 hombres. El júbilo en la población es enorme y lo propio sucede en Melilla, Ceuta y Larache. Esta noche los «balillas» han desfilar por las calles cantando su himno y el entusiasmo se ha desbordado. La señora y los hijos del coronel Aranda hablaron por el «radio» y dijeron que esperan la victoria con toda tranquilidad.

Todos los jefes coinciden en asegurar que el movimiento está a dos pasos de la victoria.

### Detalles del desembarco

Tetuán, 5.—A la una y media de la madrugada comenzó el embarque de las tropas, compuestas por una bandera del Tercio, un tabor de Regulares de Larache, dos baterías de Ceuta, artillería de Melilla e ingenieros, con ganado, armamento y viveres, dirigiéndose a Algeciras.

Como medida preventiva se habían colocado en San Roque, Algeciras, Tarifa y Ceuta baterías de protección que garantizasen el paso y una escuadrilla de hidroaviones que permaneció en Ceuta durante algún tiempo.

Apenas se hicieron a la mar los barcos, la escuadra comunista comenzó un intenso cañoneo, al que respondieron nuestras baterías adecuadamente; sorprendieron al «Lepanto», «Alcalá Galiano» y «Valdés», que no esperaban tal estratagemas, aunque continuaron acercándose a las embarcaciones a toda máquina.

Cuando más intenso era el cañoneo, se presentó nuestra aviación, bombardeando vivamente a los barcos, que no tuvieron otro remedio que contenerse y sin saber qué partido tomar, porque los disparos les desmoralizaban; trataron de hacerse fuertes por espacio de media hora. En el fragor de la lucha se presentaron dos hidroaviones de Málaga, que huyeron inmediatamente al verse inferiores en número y faltos de toda moral. Los barcos, por fin, huyeron también. El «Lepanto», el más castigado de los tres, no pudo pasar el Estrecho y se refugió más tarde en Málaga, en donde dejó dos muertos y seis heridos. El «Alcalá Galiano» fundió en Gibraltar, averiado también.

Mientras tanto, nuestras tropas, que no tuvieron ni una sola baja y oyeron el cañoneo desde lejos, desembarcaron en Algeciras a las cuatro de la mañana, en medio del mayor orden. En Algeciras esperaban camiones, que fueron transportando a los soldados al interior, para entrar inmediatamente en combate porque hoy por la mañana, Ronda, ha caído en nuestro poder, sin resistencia alguna apenas.

### Los marxistas mandan a París oro por valor de 8.120.000 pesetas

Paris, 5 (6 t).—Esta tarde aterrizó en el aeródromo de Le Bourget un trimotor con cinco pasajeros y 1.160 kilogramos de oro, procedente de Madrid.

Los kilogramos de oro que pasaron ayer la frontera tienen un valor aproximado de 8.120.000 pesetas.

Este es un robo que no tiene precedentes en la historia del mundo.

**Dr. José M. Barrios**  
MEDICINA INTERNA  
RAYOS X  
Consulta: de dos a cuatro  
José Zorrilla, número 24  
SEGOVIA



# BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid  
 Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia  
 FUNDADO EN 1900

CAPITAL	12.000.000 de pesetas.
DESEMBOLSADO	6.000.000
RESERVA EN 31 DE DICIEMBRE DE 1933	4.529.475,80

**CUENTAS CORRIENTES**  
 a diversos tipos de interés, según los plazos de disposición

**CAJA DE AHORROS**  
 funcionando diariamente a las horas de oficina

**DEPOSITOS EN CUSTODIA**  
 de efectivo, valores, documentos y alhajas

**DESCUENTOS, NEGOCIACIONES, PRESTAMOS, CREDITOS, GIROS** y toda clase de operaciones de Banca

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde  
 SUCURSAL DE SEGOVIA

**JUAN BRAVO, NUM. 2** Edificio de su propiedad

## Hay actualmente en aguas españolas cuarenta navíos de guerra ingleses

Gibraltar.—Distribuidos entre diversos puertos españoles y Gibraltar, hay actualmente cuarenta navíos de guerra ingleses.

El almirante Pound está camino de Gibraltar a bordo de crucero «Galateo». El acorazado «Queen Elizabeth» también es esperado en este puerto.

En Barcelona hay anclados siete navíos de guerra ingleses y va camino de ese puerto el navío hospital «Main».

## Anteayer, barcos piratas intentaron bombardear Ceuta

Impidieron el combate dos buques alemanes

Tetuán.—Anteayer dos buques piratas pretendieron bombardear de nuevo la plaza de Ceuta, pero cuando se disponían las baterías españolas a contestar, llegaron un crucero y un torpedero alemán, que se colocaron en forma tal, que impidieron, inconscientemente, el combate.

Varios pesqueros de Huelva fueron apresados por un cañonero pirata. El que parecía mandar la embarcación preguntó a los patronos de los vapores las noticias concretas de Sevilla y Huelva, y éstos se las expusieron con toda claridad, diciéndole que el movimiento triunfaba en toda España.

Los patronos fueron puestos en libertad. Los tripulantes del buque pirata se lamentaron de que no hubieran hecho acto de presencia los mineros de Riotinto en los combates.

## Va a ser creado el Gabinete de Prensa de la Junta de Defensa Nacional

Al frente del mismo estará don Juan Pujol

Burgos.—Se prepara un Decreto creando el Gabinete de Prensa de la Junta de Defensa Nacional, al frente del cual se pondrá don Juan Pujol, ex director del periódico madrileño «Informaciones». Será colaborador suyo el redactor de «El Debate» don Joaquín Arrarás.

## Una columna de las fuerzas de Queipo de Llano a las puertas de Badajoz

Lisboa, 3. (Radio Club Portugués, 1,15 de la madrugada).—El redactor corresponsal de un periódico lisboeta y de Radio Club Portugués en Elvas, anuncia que está en las puertas de Badajoz, y posiblemente dentro ya de ella, una columna de las fuerzas del general Queipo de Llano, que dirige el comandante Zayas.

En Elvas (Portugal) la animación es enorme y la afluencia de automóviles de enviados especiales y curiosos, desusada. Elvas parece un lugar de romería (palabras textuales de Radio Club Portugués), porque al gran contingente de público hay que añadir las fuerzas portuguesas, que han llegado para impedir el paso de los fugitivos. Se oyen los estruendos de los cañonazos y se sabe que en la Puerta de las Palmas se levantan fuertes defensas. Desde el acueducto de la Amoreira se ven perfectamente los fogonazos de los disparos.

## Cómo se hace una estrella de cine

Un crucero por el Mediterráneo fué el punto de partida de la carrera de una nueva estrella de la pantalla, de la cual todos los augurios del quinto arte afirman que en un día igualará a las más famosas vedettes.

Margit Symo, una joven de Budapest de diez y seis años, partió de vacaciones con su familia para un crucero por España. Margit tuvo un gran éxito durante la travesía; se la llamaba «nuestra pequeña bohemia» y ciertamente, tenía el aire de una egipcia, con sus bellos cabellos negros, sus ojos brillantes, su talla flexible y su tez bronceada por el aire.

Los miembros del crucero visitaron muchos pueblos de España. En Granada fué dado un banquete en su honor y Margit fué colocada al lado de un joven español que pareció en seguida fascinado por su belleza. Se pusieron a hablar alegremente, y el joven la dijo que se había organizado un baile para el día siguiente, baile que constituiría una gran atracción. El «clou» de la fiesta era un concurso para elegir la gitana más bella de la ciudad, la cual en seguida sería coronada Reina de los egipcios. El joven la preguntó bromeando si ella no concurriría al concurso, porque con un tipo como el suyo, bien podría ganarlo. El señor José Cartos había querido bromear, pero Margit, encantada de la sugestión, le pidió que la ayudase y el joven tuvo que prometerla encontrar un vestido de gitana y dar todos los pasos necesarios para el concurso.

Al día siguiente los turistas visitaron la ciudad y volvieron tarde al hotel para prepararse rápidamente para el baile y asistir a la famosa elección de la Reina de los egipcios. Nadie se apercibió de que Margit había desaparecido.

Cuando llegaron, el baile estaba en su apogeo y en seguida se anunció el desfile de los concursantes. Se vio entonces adelantarse a las bellas gitanas, pintorescamente ataviadas. Estaban tan bellas con sus ojos negros y su extraña sonrisa que dejaba ver sus dientes deslumbrantes que parecía muy difícil la elección de una reina.

De pronto algunos miembros del crucero apercibieron con sorpresa a Margit Symo entre las concursantes. La muchacha tenía las mejillas rojas de gozo y llevaba un magnífico vestido de brocados multicolores. En un instante todos sus com-

pañeros de viaje se dieron cuenta que «su pequeña bohemia» se había burlado de ellos y se había inscrito secretamente en el concurso. Se pusieron a aplaudirla, atrayendo a sí la atención del jurado sobre la linda gitana.

Cuando sus padres se apercibieron, la ordenaron que se separase en seguida de las gitanas. Pero antes de que hubiesen podido hacerse obedecer, el presidente del Jurado se aproximaba a Margit cumplimentándola y poniendo en sus manos el primer premio, un espejo de plata cincelada, después de haberla proclamado solemnemente Reina de las bohemias de Granada.

En seguida los fotógrafos se aproximaron, los «reporteros» la exaltaron a preguntas, a las cuales Margit no podía responder porque ignoraba el español, y así es como se supo que la que acababa de ser elegida Reina de las bohemias de Granada había nacido en un pequeño país de la Europa Central.

Durante mucho tiempo se habló del suceso en Granada. La Prensa se ocupó de ello y un repórter envió la foto de la joven Reina de los egipcios a un diario alemán. Un director de escena berlinés vió esta foto que atrajo su atención. Desde hacía mucho tiempo buscaba una actriz para el papel principal de un film sobre la vida de los gitanos, y a la vista de este joven rostro, le pareció que había encontrado al fin la intérprete ideal. Escribió al repórter pidiéndole la dirección de la Reina de los egipcios. El repórter dió las señas del hotel de Gra-

nada, el cual a su vez dió la dirección de la Compañía de Navegación que había organizado el crucero, y esta por último, pudo dar las señas de Margit en Budapest.

Vuelta a Hungría, Margit había casi olvidado sus aventuras en España, salvo la concerniente al joven José, del cual recibía una correspondencia asidua. Un día recibió una carta de Alemania, la del director de escena que la anunciaba su paso por Budapest y encontró que la verdadera Margit era todavía más encantadora que en sus fotos. Los sueños más secretos de Margit estaban realizados, porque ¿qué muchacha no sueña en convertirse en una estrella de la pantalla?

Bien pronto fué firmado un contrato y Margit partió para Berlín en donde comenzó a rodar las primeras escenas del film «Zigeunerblut» (sangre de Gitana) y así es como Margit Symo ha encontrado su puesto en el cine, simplemente porque hizo un crucero a España y alguien la sugirió el concursar a la elección de la reina de las egipcias.

Ahora es la muchacha más dichosa del mundo. Y su dicha es tanto más grande cuanto que algunas cartas de España la siguen fielmente a Alemania.

## No se puede pasar de El Escorial y de Villalba

La Línea de Algeciras ocupada por la Benemerita

Tánger.—Según noticias recibidas aquí, las fuerzas del movimiento nacional han derrotado a una columna afecta al Frente Popular, causándole unas dos mil bajas.

Se acentúa en todo el territorio la presión del Ejército. Una columna de la Guardia civil y de voluntarios han ocupado La Línea, de Algeciras.

El corresponsal de «Le Temps» envía a este periódico una información en la que indica que no se puede llegar desde Madrid más allá de El Escorial y de Villalba sin riesgo de perder.

Los comunistas se han incautado en Madrid de los despachos públicos y particulares.

## La situación de los diplomáticos de Madrid es insostenible

Hendaya, 5.—Ha llegado el ministro inglés, representante de su país en España. Ha manifestado que la situación de los diplomáticos es ya insostenible y que los pocos que quedan se marcharán inmediatamente, porque probablemente hoy se habrán reunido en Madrid, a propuesta del embajador de Chile, decano del Cuerpo diplomático, para tratar de salir de España por Portugal; en el caso de que no fuera posible hacerlo, pedir a sus respectivos países aparatos de aviación con fuerzas para garantizar el traslado.

## Un avión de Burgos bombardea el fuerte de San Marcial, de San Sebastián

Roma, 5.—Comunican de París que esta tarde la aviación del Gobierno de Burgos bombardeó la ciudad de San Sebastián en los lugares en que los comunistas se hacían fuertes, causándoles gran número de bajas.

El ataque aéreo al fuerte de San Marcial fué intensísimo y duró largo rato. Durante dicho ataque la artillería marxista cañoneó al aparato sin éxito alguno, porque el avión volvió a su base sin novedad.

## A Largo Caballero no se le ve por Madrid

Sevilla.—La radio al servicio del movimiento nacional que funciona en Madrid ha radiado una nota de Falange Española madrileña, en la que se dice que el señor Largo Caballero no se le ve de día ni de noche. Se pregunta dónde puede hallarse a estas horas.

El locutor pide a los Comités rojos de Madrid que permita a Unión Radio y a Radio España recoger infor-

## CONFIRMACION OFICIAL DE NUESTRO TRIUNFO DE ANTEAYER EN SAN RAFAEL

UN AVION ENEMIGO DERRIBADO POR EL FUEGO DE LA FUSILERIA

He aquí el telegrama oficial confirmando nuestra victoria de anteayer en San Rafael:

Valladolid, 5 de Agosto de 1936.  
 El general de la séptima División orgánica, al general jefe Ejército norte.—Burgos.

Enemigo intentó ayer cortar comunicaciones por San Rafael, siendo rechazado por fuerzas Falange, en número de 20 hombres, y una sección de Artillería, que recogió 12 muertos y 48 prisioneros, todos de Aviación.

NOTA FACILITADA POR LAS OFICINAS DEL REGISTRO DEL CUARTEL GENERAL DE LA SEPTIMA DIVISION

Como ampliación parte ayer, comunico que por fuego de fusilería fué derribado un avión que se metió aterrizar planeando en campo trigo tras las líneas contrarias.

## BALNEARIO DE LEDESMA

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 80 días con tarjeta idéntica.

## El ejército de Marruecos consolida sus triunfos en Andalucía

Burgos, 5.—Comunicado oficial las 21 horas de ayer:  
 «La jornada de hoy se ha caracterizado por una gran actividad desplegada por todas las fuerzas que tutian en el frente Sur. Las columnas móviles han operado en sus respectivos sectores sin novedad, logrando algunos de éstos éxitos parciales. La aviación ha actuado en sus distintos cometidos. En la región andaluza el Ejército de Marruecos consolida sus triunfos, intensifican sus ataques y refuerza su columna en marcha hacia el Norte.»

## En la provincia de Badajoz se suman al movimiento cien guardias civiles

Huelva, 5.—El comandante Castellón, que tan bravamente está portándose en toda Andalucía, recibió ayer una agradable sorpresa. Cuando se dirigía a Llerena (Badajoz), encontró a más de cien guardias civiles al mando de un capitán que, dando grandes muestras de júbilo y con las armas en alto, se unieron a su columna al grito de «Viva España!»

Momentos después vieron llegar hacia ellos tres coches de escopeteros comunistas que se dirigían a Badajoz. La Guardia civil entró en funciones y no dejó vivo a ninguno de los coches, que sirvieron para regresar a Huelva a algunos guardias civiles que se encontraban desfallecidos por las penalidades sufridas.

## En Logroño ha sido detenido el presidente de la Audiencia de Barcelona

Copiamos de «Diario de Navarra»:

«Hemos sabido que anteayer fué traído de Logroño y encerrado en el fuerte de San Cristóbal, el presidente de la Audiencia territorial de Barcelona, don Adolfo Fernández Moraleda.

Este señor, riojano de nacimiento, pero «rabassaire» de afición, estaba en uso de vacaciones en Logroño, y en vez de oír, ver y callar, como corresponde a toda persona que de la sensatez tenga una ligera idea, y con mayor motivo en estas críticas circunstancias, parece ser que se producía en público en términos intolerables para el glorioso movimiento iniciado. Hablaba en «rabassaire» con hostilidad y mal humor para llevar al ánimo de los que le escuchaban propagandas e ideas derrotistas, hasta que, en vista de su actitud, no ha habido más remedio que detenerle y traerle aquí a Pamplona, para que responda de su insensata conducta.

Como antecedente de este funcionario, recordaremos que en la noche del 6 de Octubre de 1934, cuando se produjo la sublevación separatista de Barcelona, estaba de juez de guardia en aquella capital y se produjo de forma tan ostensible contra la Patria—ordenando colocar en el Juzgado la bandera rayada y estrellada del Estat Catalá—y prototipo a los separatistas—que se le guió sumario por el fuero militar, que salió sin el castigo merecido, la debilidad de entonces, pero méritos bastantes para que la legalidad le pagase nombrándole jefe del Tribunal de Casación presidente de la Audiencia territorial de Barcelona.

Sea bien venido al fuerte.»

«Daily Mail», habla de los horrores cometidos en España con los católicos. Y señala que el movimiento es la chispa de la cristiandad contra el comunismo. ¿Qué debe hacer Inglaterra? Londres.—Un diputado inglés escribe en «Daily Mail» acerca de acontecimientos en España. Refiere los horrores cometidos por los comunistas con los católicos en poblaciones donde dominan, presuntamente el grito en el cielo cuando Reich expulsó del territorio alemán a los judíos.

## El general Cabanellas estuvo en Palencia ayer tarde

Palencia, 5.—A las cinco y media de la tarde llegó en automóvil, acompañado de sus ayudantes, el excelentísimo señor presidente de la Junta de Defensa Nacional, general don Miguel Cabanellas.

En el cuartel se le rindieron los honores de ordenanza, conferenciando con el comandante militar de la plaza. Desde el cuartel del Carrión el ilustre visitante estuvo en el Gobierno civil, entrevistándose con el gobernador y marchando después al domicilio del ex ministro y ex diputado palentino don Abilio Calderón, con quien el hoy jefe del Gobierno español guarda desde antiguo particular amistad.

A las seis y media el general Cabanellas tomaba su automóvil entre los aplausos del numeroso público, saliendo con dirección a Burgos. La despedida entusiasta dispensada por el pueblo palentino al ilustre presidente de la Junta de Defensa Nacional, fué emocionante. El general, desde su coche, contestaba a los vítores a España y al Ejército, saludando desde el interior del automóvil y dando por la ventanilla la mano a cuantos rodeaban el vehículo.

Las impresiones del excelentísimo señor presidente de la Junta de De-

fensa no pueden ser más optimistas, esperando que dentro de poco tiempo quede liquidado este movimiento histórico, con la derrota completa del marxismo invasor, instaurándose sobre sus cenizas una España granjosa, única e imperial que renueve las glorias de aquella que dominó los mundos.

## 700 extranjeros pasan a bordo de un buque inglés

Génova.—Se informa desde Barcelona que setecientos extranjeros han pasado a bordo de un buque inglés surto en aquel puerto, que permanece a la expectativa.

## Goded sigue en Barcelona, defendiéndose en Montjuich

Berlín, 5.—El general Goded comunicó al general Franco que sigue en Montjuich y ha rechazado algunos intentos de asalto.

El general Franco le ha contestado que permanezca firme en su puesto.

## La Administración de EL ADELANTADO DE SEGOVIA

ha sido trasladada a la calle de San Agustín, número 7, frente a Correos, donde se halla establecida su Redacción y talleres

He aquí la receta que le curará su padecimiento de ESTOMAGO e INTESTINOS



ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS



# LA SITUACION

Hasta ahora la fuerza más poderosa con que cuentan los elementos marxistas que tratan de oponerse al avance sobre Madrid del Ejército nacional, es la Aviación.

En el aire sucede lo mismo que en el mar. La escuadra más poderosa es la de la aviación. La aviación no teme a la aviación lo más mínimo.

El bombardeo de ciudades es un recurso al que apelan los ejércitos beligerantes para producir el decaimiento de la población civil e inclinar su ánimo en favor de la paz, pero a veces produce el efecto contrario, la ira, el deseo de venganza, como en el caso del Pilar de Zaragoza, ante el salvajismo que demuestran los que tales actos vandálicos cometen.

Que les pregunten a los aragoneses si quieren deponer las armas y perdonar a los que así han atentado contra su Pinarica.

El efecto material en los edificios depende de la potencia de las bombas que sobre ellos arrojan. Con las que hasta ahora disponían los rojos de Madrid, de cinco kilogramos, poco había que temer.

Las últimas que han dejado caer en Valladolid ya son más potentes. ¿De dónde las han sacado? Ellos no disponen de medios para fabricarlas en tan poco tiempo. Es un punto digno de ser puesto en claro y muy interesante para los Gabinetes extranjeros.

En Burgos no han hecho su aparición los siniestros pájaros. El único que trató de aproximarse fué cazado por otro aparato que salió en su persecución.

Saben muy bien que allí se dispone de medios poderosos de defensa y que los aviones que llegaron con intentos destructivos, se convirtieron en verdugos en víctimas.

El fuego de ametralladora y principalmente de cañón, mantiene a los aviones enemigos a gran altura y esto hace perder gran parte de eficacia a los bombardeos aéreos, que no pueden ya precisar el blanco, aunque los observadores lo hayan descubierto, y el tiro es muy incierto. Las bombas caen entonces en los alrededores del objetivo y sólo por casualidad dan en él.

Sobre tropas dispersas en el campo, el efecto de la aviación es escasísimo. Cuando estas tropas son bisoñas, el efecto moral de las bombas, con su estrépito y lluvia de cascotes y pedregales que a ellos se agregan, es considerable, pero en muy poco tiempo los soldados se acostumbran a las explosiones, aprenden a resguardarse de ellas, se familiarizan con las bombas, y desde ese momento el efecto de éstas es prácticamente nulo.

Esto es lo que sucede ya en nuestras tropas del frente. Los soldados no temen a la aviación lo más mínimo.

El bombardeo de ciudades es un recurso al que apelan los ejércitos beligerantes para producir el decaimiento de la población civil e inclinar su ánimo en favor de la paz, pero a veces produce el efecto contrario, la ira, el deseo de venganza, como en el caso del Pilar de Zaragoza, ante el salvajismo que demuestran los que tales actos vandálicos cometen.

Que les pregunten a los aragoneses si quieren deponer las armas y perdonar a los que así han atentado contra su Pinarica.

El efecto material en los edificios depende de la potencia de las bombas que sobre ellos arrojan. Con las que hasta ahora disponían los rojos de Madrid, de cinco kilogramos, poco había que temer.

Las últimas que han dejado caer en Valladolid ya son más potentes. ¿De dónde las han sacado? Ellos no disponen de medios para fabricarlas en tan poco tiempo. Es un punto digno de ser puesto en claro y muy interesante para los Gabinetes extranjeros.

En Burgos no han hecho su aparición los siniestros pájaros. El único que trató de aproximarse fué cazado por otro aparato que salió en su persecución.

Saben muy bien que allí se dispone de medios poderosos de defensa y que los aviones que llegaron con intentos destructivos, se convirtieron en verdugos en víctimas.

## El Gobierno que actuaba en Valencia se traslada a Alicante

Burgos.—El señor Martínez Barrio y demás elementos que constituían el Gobierno que actuaba en Valencia se han trasladado a Alicante.

Este hecho da idea de la situación en la capital levantina.

## LA SUSCRIPCION EN FAVOR DEL MOVIMIENTO NACIONAL

Nota de la suscripción correspondiente al día 5 de Agosto.

Excelentísima Diputación provincial, 10.000 pesetas; don Antonio Gacuna, 1.000; don María Encinas, 1.000; don Germán Reguera, 1.000; don Avelino García, 1.000; don Felipe Muñoz Alonso, 1.000; don Manuel Delgado Molina, 25; don Ascensión Herrero Martín, 25; don Juan López Alvarez, 25; don Isidora Fernández, viuda de González, 10; Cooperativa Electra Segoviana, 5.000; don Manuel Martín Piñón, 1.000; don Timoteo González, 500; don Francisco Javier Cabello, 200; don Santiago Martín Sanz, 200; don Mariano Sáez Pérez, 150; don Mariano García Beltrán, 50; un amante de la paz de Garcillán, 50; don Antonio Heras Carabajo, 50; don Agustín Sanz Gil, 50; don Juan López Alvarez, 50; don Escobar de Polendos amigo del orden, 25; don Ricardo Alonso Santos, 25; don Pilar Fernández, viuda de Castillo, de Madrid, 25; señorita Rafoela Manchón, 25; don Modesto Para Díez, 25; don Emilio Martín Manzano, 10; don Antonio Sancho Ramos, 10; una señorita devota de la Virgen del Carmen amante de la paz, de Garcillán, 10; señora maestra de Sauquillo de Cabezas, 10; señorita Pilar Esteban Hernan, 5; don Mariano Hernan Ayuso, 5; don Mariano Gómez Cerezo, de Sauquillo de Cabezas, 5; don Manuel Pérez y don Arturo Santamaría, 400; don María Tejero Ordoza, 25; don Angel Cano Sainz, 100; don Luis Gredilla Ubrera, 200; don José María Viguera, 200; don José Martín Ayende, 10; don Gregorio de la Orden Liras, 25; don José B. Abella, 50; don Julia Plaza Mena, 25; don Mariano Larios y hermanos, 300; don Felipe Martín Manrique, 150; don Dolores Lázaro e hijos, 200; don Nicolás Sanz Santos, 50; don Alejandro Barba, 25; en memoria de un sargento del 13.º regimiento de Artillería, muerto gloriosamente en las operaciones del movimiento militar, 13; don Pedro de Torres, 50; don Carlos de la Fuente, 100; don V. Gómez, 25; don F. de Frutos, 5; don Germán Elías, 500; don Francisco García de las Heras,

30; don Leopoldo García González, 25; don Pablo Yagüe y familia, 12; don Soledad Gozalo, 50.

**Vicinos de Revenga**  
Don Arcadio Arribas, 25; don Agustina Herranz, 0,50; don Felipe Aparicio, 0,35; don Zoilo Nogales, 2; don Valentín Rincón, 0,50; don María García, 2,50; don Nicolás Pérez, 1,25; don Baltasar Nogales, 0,25; don Victoriano Prieto, 0,50; don Marcos Nevado, 1,50; don Jacinto Herranz, 2; don Mariano de la Fuente, 2; don Gozalo Aparicio, 0,15; don Bernardo Rodríguez, 0,10; don Mariano Egidio, 5; don Celestino Pardo, 1; don Mariano Aparicio, 1; don Juliana Aparicio, 1; don Mariano Pacheco, 1; don Laureano de Frutos, 1; don Cosme Egidio, 1; don Santiago Cañas, 1,25; don Demetrio Herranz, 0,50; don Ramona Mateo, 2; don Mariano Herranz, 2; don Ciriano Aparicio, 1; don Regino Rincón, 5; don Felipe de la Fuente, 0,50; don Mariano Tapias, 1; don Clemente Alonso, 2; don Faustino García, 0,50; don Casto Arnay, 5; don Paulino Crespo, 1; don Frutos Prieto, 0,55; don Daniel Alvaro, 1; don Miguel Rodríguez, 10; don Francisco Aparicio, 0,25; don Víctor Pacheco, 1; don María López, 1; don Sinfiorino Sastre, 0,25; don Rosalía Nogales, 0,25; don Benito Nogales, 0,50; don Lucas Hernández, 0,50; don Joaquín Sanz, 0,40; don Estefanía Aparicio, 1; don Vicente Rincón, 1; don Lorenzo Novales, 5; don Anastasio Mateo, 5; don Asunción Santos, 2; don Tiburcio García, 1; don Matías Zaragoza, 25; don Javier Kunhelt, 25; don Eloy de Frutos, 0,25; don Severino Contreras, 1; don Benita Vázquez, 2; don Atanasio Rodríguez, 0,10; don Celestino Aparicio, 1; don Pablo García, 0,45; don Antonio Sastre, 0,50; don Mariano Alvarez, 0,50; don Isidoro Sánchez, 5; don Rufino Herranz, 2; don Casimiro Piedra, 0,50; don Felipe Higuera, 5; don Mariano Vega, 5; don Zacarías Herranz, 2; don Manuel Herranz, 1.

**Vicinos de Valle de Tabladillo**  
Don Florencio Poza García, 5; un buen amante de España, 5; don Pedro Lobo Fresnillo, 1; don Angel Fresnillo Lobo, 5; un amante de España, 5; don José Poza, 5; don Juan Madrueno, 5; don Timoteo Peña, 1; don Santiago Lobo, 7.

**Vicinos de Valleruela de Sepúlveda**  
Don Gregorio Serrano (médico), 25; señora viuda de un militar, 10; varios vecinos del mismo pueblo, 74.

**Vicinos de Bernardos**  
Doña Petronila Yagüe, 125; don Mariano del Pozo Velasco, 280; don Polonia Herranz, 25; don Ricardo García, 60; don Policarpo del Valle, 25; don Emilio Escorial, 50; don Pedro Alvarez, 50; don Gregoria Gómez, 5; don Dolores Bernardos, 25; don Paula Bernardos, 5; don Valentina Martín, 10; don Cándido Hernández, 7; don Manuela Herranz, 3; don Mariano Torres, 25; don Julián Torres, 25; don Concepción Sanz, 3; una señora, 5; don Rufino Martín, 10; don Martín García, 10; don Fidela Bartolomé, 5; don Mauricio Alvarez, 50; don Cayo Alvarez, 15; don Elías Bernardos, 15; don Agapito Ramos, 15; don María Herrero, 2; don Lorenzo González, 5; don Cirilo González, 5; don Encarnación Llorente, 15; don Teodoro Ramos, 40; don Mauricio Sastre, 15; don Anacleto Herranz, 10; don Nicolás Monjas, 10; don José Bernardos, 15; don Angel Casas, 5; don Pedro de Pablos, 2; don Emilia Ferradell, 10; don Emiliano Agudo, 500; don Carmen Rujas, 10; don Eugenio García, 10; don Leandro Santos, 2; don Nícomedes del Río, 2; don Gregorio Hernández, 100; don Bernardino Alvarez, 25; don Mariano Herranz, 5; don Hipólito Gómez, 5; don Ricarda Martín, 5; don Carmen García, 5; don Anita Martínez de la Huelga, 5; don Fidencio Hernández, 25; don Eusebia Monjas, 15; don Josefa Manso, 10; don Jesús Bartolomé, 15; don Agustín Sastre, 10; don Josefa Ramos, 10; don Cirilo Bartolomé, 50; don Atilano García, 25; don Auspicio Herranz, 25; don Mariano Gozalo, 50; don Aurelio Almaraz, 150; don Elías Bernardos, 50; don Leoncio Herranz, 50; don Bonifacio Ramos, 100; don Luis Herranz, 25.

**Vicinos de Garcillán**  
Don Benigno Sanz, 5 pesetas; don Máximo García, 50; don Braulio García, 10; don Manuel Herrero, 25; don José Rincón, 40; don Cecilio Martín, 50; don Daniel Pozas, de Urueñas, 20; don Juan Pecharromán, de Urueñas, 25; don Esteban Rey, 100; X, 10; señora viuda de León Muñoz y don Serviliano García Muñoz, 1.000; don Jesús Villanueva, 100; don Luis Moreno, de Fuentepelayo (segundo vez), 100; don Angel Gil, de Fuentepelayo, 25; don Isabel Gil, de Fuentepelayo, 25; Merceditas Moreno, de Fuentepelayo, 10; recogido por Falange Española de San Rafael a los prisioneros hechos ayer, que ha entregado a don Francisco Yandiola, comandante de Ingenieros, 441,45. Total, 27.673,55 pesetas.

Total recaudado hasta el día de hoy, 267.840,75 pesetas.

**Vicinos de Torrecilla del Pinar**  
Don Teodosio Rodríguez, 100 pesetas; una señora, 50; don Gregorio Samaniego, 50; don Julián Rojo, 30; don Mariano Martín, 25; don Flora Benito, 25; don Donato Fisac, 25; don Fermín Tejedor, 20; don Segundo Sancha, 15; don Eulogio Pascual, 25; don Leonardo Martín, 10; don Agustina Barrio, 10; don Juan Asenjo, 10; don Sebastián Martín, 5; don Cecilio Soto, 10; don Laureano Samaniego, 5; don Antonio Samaniego, 5; don Ignacio Samaniego, 5; don Pedro Cárdena, 5; don Eugenio Navajo, 5; don Juan Pascual, 5; don Pedro Vega, 5; don Antonino Benito, 5; don Pablo Asenjo, 5; don Amancio Martínez, 5; don Félix Asenjo, 5; don Bernardo García, 5; don Marcelina Torrego, 5; don Mariano Martín, 5; don Petra Benito, 5; don Vicente de Santos, 5; don Zoilo Gómez, 5; don Miguel Benito, 5; don Mariano Sanz, 5; don Heliodoro Asenjo, 5; don Felipe Asenjo, 3; don Felipe Maroto, 3; don Máximo Cárdena, 2; don Braulio del Pozo, 2; don Polonia Benito, 2; don Francisco Asenjo, 2; don Vicente Rodríguez, 2; don Romana Gozalo, 2; don Eulogio Sanz, 2; don Francisco Romero, 2; don José Vela, 2; don Felipe Maroto, 2; don Emiliano García, 1; don Francisco Romero, 1; don Mariano Martín, 1; don Víctor Martín, 1; don Felipe Lozano, 1; don Pedro Sanz, 1; don Jesús García, 1; don Elías Navajo, 1; don Toribio Rodríguez, 1; don Laureano del Sol, 1; don Fernando Sanz, 1; don Pedro García, 1; don Venancio López, 1; don José Abad, 1; don Román Soto, 1; don María Miguel, 1; don Luis Martín, 1; don Gregorio Merino, 1; don Wenceslao de Diego, 1; don Pablo Asenjo, 1; don Mariano García, 1; don Santos Rodríguez, 1; don Agustín Castro, 1,25; don M. Blanco, 1; don Ángela Alvaro, 1; don Pedro Calvo, 1; don Francisco Martín, 1; don Celestino Martín, 1; don Bernabé Sanz, 1; don Isaias Rodríguez, 1; don Restituto Miguel, 1; don Pedro Navajo, 1; don Mariano Rodríguez, 1; don Braulio Garrido, 1; don Juan B. Andrés, 1; don José del Sol, 1; don Bernardo Romano, 1; don Ignacio Benito, 1; don Alfonso Navajo, 1; don Valentín Rodríguez, 1; don Víctor Martín Miguel, 1; don Celestino Miguel, 1; don Mariano Berzal, 1; don Juan González, 1; don Faustina Benito, 1; don Nicasio de Diego, 1; don Nicolás Martín, 1; don Pedro Miguel, 1; don Marcelino Rodríguez, 1; don Benito Navajo, 1; don Marcos Arranz, 1; don Isidoro Romero, 1; don Paulino Berzal, 0,75; don Pascual Navajo, 0,55; don Celedonia Navajo, 0,50; don Mariano Romero, 0,50; don Lorenzo Miguel, 0,50; don Alejandro Aragón, 0,50; don Jacinto Aragón, 0,50; don Esteban Romero, 0,50; don Jacinto Martín, 0,50; don Mariano G. Samaniego, 0,50; don Julio Bernabé, 0,50; don Basilio González, 0,50; don Fausto Sanz, 0,50; don Jerónimo Mate, 0,50; don Justo Arranz, 0,50; don Julio Soto, 0,50; don Eusebio Martín, 0,50; don Ramón Cisneros, 0,50; don Esteban Lobo, 0,50; don Aniceto Martín, 0,50; don Benedito Frías, 0,50; don Alejandro García, 0,50; don Frutos Cruz, 0,50; don Timoteo de Diego, 0,50; don Teodoro Martín, 0,50; don Manuel

Martín, 0,50; don Gaspar Velasco, 0,50; don Matías Sanz, 0,50; don María Arribas, 0,50; don Aniceto Navajo, 0,50; don Marcelino Castro, 0,50; don Rómulo Castro, 0,50; don Jesús Peña, 0,50; don Isaias Miguel, 0,50; don Martín Lozano, 0,45; don Salustiano García, 0,30; don Mariano de Frutos, 0,25; don Leoncia López, 0,25; don Miguel Valentín, 0,30; don Jacinto Arranz, 0,25; don Gabriel Martín, 0,25; don Victoriano Montes, 0,25; don Toribio Gozalo, 0,25; don Francisco Gozalo, 0,40; don Cándido Núñez, 0,40; don Restituto Maroto, 0,35; don Feliciano Navajo, 0,30; don Pablo Navajo, 0,25; don Félix Asenjo, 0,45; don Melitona Rodríguez, 0,25 y don Juan Pérez, 10.

Además se ha recibido de Cuéllar ropas y diversos productos alimenticios donados por diferentes personas y adquiridos otros con el importe de una suscripción allí realizada, que han sido entregados a los Hospitales.

Por error de imprenta figuraba ayer en la lista de la recaudación hecha por las señoritas de Peñalver y Torres, don Tomás Cerezo con dos pesetas. El donativo hecho por dicho señor fué de 25 pesetas.

**El festival patriótico en el teatro Juan Bravo constituirá un gran éxito**

El notable artista de variedades, Henry Drake, nos ha visitado esta tarde para manifestarnos que había cumplimentado a las autoridades civiles, delegadas de las militares, con objeto de recabar el oportuno permiso para la función patriótica que destinada a engrasar la suscripción abierta a favor del movimiento nacional, se verificará en el teatro Juan Bravo el próximo sábado de ocho a diez de la noche. Las autoridades, según nuestras noticias, se han apresurado a otorgar el oportuno permiso.

La función, sin duda alguna, constituirá un éxito artístico y económico, dado el fin benéfico de la misma, los destacados artistas que han de intervenir y los generosos y patrióticos sentimientos de nuestro vecindario.

**El plazo voluntario para el pago de las contribuciones**

Se dará por terminado el día 15 en las capitales de provincia y el 25 en los pueblos

En el resumen de Decretos aprobados por la Junta de Defensa Nacional, que ayer adelantábamos, damos cuenta de una disposición relativa al pago de las contribuciones, que por su extraordinario interés reproducimos íntegramente del «Boletín Oficial» de la Junta.

Dice:

La Junta de Defensa Nacional recibe a diario nuevas demostraciones de sentimiento patriótico despertadas por el salvador movimiento actual y en ese sumar de elementos adheridos desinteresadamente ha correspondido en el día de hoy la de los contribuyentes que estimando necesario una marcha normal de la vida económica del Estado y aportando una justa compensación de la defensa de la propiedad y de la industria que consigo lleva también este movimiento salvador de todos los valores, han deseado superar sus deberes fiscales y al efecto han solicitado hacer los ingresos con toda urgencia; y, estimándolo en su valor, lo acepta y lo facilita, haciendo en beneficio de los contribuyentes determinadas concesiones.

Y, por ello, como presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con la misma vengo en decretar lo siguiente:

Primero. El plazo voluntario para el pago de las contribuciones territorial e industrial del actual trimestre, se dará por terminado el día 25 del corriente mes en los pueblos y el día 15 en las capitales de provincia y

**LA NIÑA**  
**Felicísima Esteban Yagüe**  
Ha subido al cielo en Segovia  
el día 6 de Agosto de 1936  
a los ocho meses de edad

Sus afligidos padres don Angel Esteban (interventor de Arbitrios municipales) y doña Filiberta Yagüe (maestra nacional); abuelos, tíos y demás familia,

Participan a sus conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, día 7, a las once, desde la casa mortuoria, calle de la Trinidad (Centro), al cementerio.

## El Alcázar de Toledo, destruido

A la lista de desmanes, crímenes y tropelías cometidos por las hordas marxistas en aquellas localidades donde han dominado momentáneamente los traidores a la Patria, ha de agregarse la destrucción de los monumentos arquitectónicos que eran joyas de nuestro tesoro artístico. En Toledo —dice la Prensa extranjera acompañando su información con elocuentes ilustraciones— ha sido incendiado totalmente el Alcázar, morada regia que archiva toda nuestra Historia de la Edad Media y que databa de los tiempos de Alfonso VI. El primer alcalde que con mil hidalgos castellanos y aragoneses lo guarneció fué Ruy Díaz de Vivar. Pr los muros de este Alcázar, cuya riqueza en producciones escultóricas y pictóricas era incalculable, corrían las gestas heroicas de los más bravos capitanes españoles. Ellos vieron el juicio de los condes de Carrión, que abandonaron desnudas en sombríos bosques a las hijas del Cid. Desde su elevada torre, doña Berenguela, mujer de Alfonso VII, vió el desfile caballeresco de un ejército agareno, que no atacó a la ciudad al saber que estaba desguarnecida. Sus estancias acogedoras fueron escenario de los amores de la hebrea toledana Raquel con Alfonso VIII, y presenciaron, mudos y sombríos, el asesinato de la hermosa judía por el pueblo amotinado.

El creador de las «Cantigas» (Alfonso X el Sabio), dedicó su predilección a este alcázar y levantó sus cuatro hermosas y gallardas torres. Reyes, guerreros, mujeres ilustres pasaron páginas intensas de vida en este alcázar.

Después de ser nido acogedor de doña María de Padilla, fué dura prisión de doña Blanca de Borbón. Desde esta regia morada dirigió doña María de Pacheco la obstinada de Toledo en la Guerra de las Comunidades. Siglos enteros de la Historia nacional guardaban sus secretos, sus leyendas y sus glorias en este maravilloso edificio que la tea comunista ha destruido. Que sean sus cenizas nuevos incentivos de entusiasmo en la epopeya que están escribiendo tan gloriosamente el Ejército y el pueblo español.

## La muerte del coronel Contreras

**Importantes detalles**

Zaragoza.—Se conocen algunos detalles relacionados con la detención y muerte del coronel Contreras, agente de enlace al servicio de la Generalidad de Cataluña.

Dicho jefe había ido a Zaragoza hace varios días en automóvil. Se hospedaba en un céntrico hotel. Para ganarse la confianza de los oficiales de la guarnición zaragozana, iba de uniforme. Confiaba en pasar desapercibido, dado el número de jefes en situación de retirados que se han incorporado a los regimientos respectivos.

Sostenía frecuentes conferencias telefónicas, en las que empleaba siempre para hablar el catalán. No tendría nada de extraño que hubiera tenido intervención el coronel Contreras en la preparación del avance de los «rabassaires» que entraron en Caspe.

La División tuvo sus sospechas al presentarse un capitán que declaró conocer a Contreras y haberse percatado de sus manejos. Fué el mismo capitán quien se presentó en el hotel donde se alojaba aquél.

Dando pruebas de serenidad, subió a su habitación, observando, sin ser visto, los trabajos a que se dedicaba el sospechoso; sin esperar más avisó a las fuerzas militares para que procedieran a su captura.

A los pocos momentos era conminado el coronel Contreras a que se entregase, en nombre de la autoridad. En el momento de la detención aparentó tener sangre fría, pero más tarde resistió, tratando de huir y siendo alcanzado por varios disparos que le ocasionaron la muerte.

Practicado un registro en sus habitaciones, fueron encontrados mapas, fotografías y planos de la capital con sus fortificaciones. Documentos que probaban, sin ningún género de dudas, la clase de actividades a que se dedicaba.

## Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

## Pérdida de una pulserita de oro con el nombre de «Carmina».

Se ruega su devolución en Isabel la Católica, 7, 2.º.

**El mejor de todos los coñac**  
**COÑAC CABALLERO**  
(De venta en cafés, bares y tiendas de ultramarinos)



## Queipo de Llano dice que nos esperan días de gran euforia

Anoche pronunció su diaria charla el general Queipo de Llano por Radio Sevilla. De dicha charla sólo pudimos recoger algunos pasajes, a causa de constantes interferencias.

Como es sabido, hace dos días don Indalecio Prieto dijo que el general Queipo de Llano y las fuerzas de su mando estaban en franca huida, pero anteayer dijo el mismo líder socialista que "el único núcleo en potencia era el de Andalucía". Esta contradicción la recoge el general y la comenta con donaire. Dice que para mentir con eficacia hace falta tener inteligencia, y en este caso Prieto se ha mostrado poco inteligente.

En cuanto a la situación en Madrid, el general dice que la señala el hecho de que el embajador de Inglaterra ha llegado a Hendaya, donde están también los embajadores de Alemania, Italia, Checoslovaquia, Rumania, etcétera. Es decir, que el Cuerpo diplomático, que debe permanecer en su puesto en momentos como los actuales para defender a los súbditos de los respectivos países, han abandonado Madrid para buscar refugio en el extranjero.

Aseguró que el día 15 los sevillanos podrán celebrar la festividad de la Virgen sin pesadillas de ninguna clase.

Comentó después las noticias radiadas desde Barcelona acerca de la situación de Andalucía. Ha dicho Radio Barcelona que los sevillanos viven por que, por humanidad, no bombardean Sevilla los aviones de la Generalidad. Bajo palabra de honor aseguró—dice Queipo de Llano—que aviones de Madrid arrojaron 400 bombas sobre una columna en Alcalá, sin causar ni una baja.

Afirmó que se le comunica desde Valencia que se ha entablado lucha entre fuerzas del Ejército y grupos marxistas en las afueras de la capital, y que una vez terminada, las tropas regresaron a sus cuarteles. Los rojos sufrieron gran número de bajas.

De Madrid se ha ordenado a Alicante que las fuerzas del Ejército se reintegren a sus cuarteles, por lo que se

deduce que las tropas están en la calle al lado del movimiento salvador de España.

El corresponsal de la Agencia Fabra comunica que las posiciones de la columna del general Mola son formidables y que se espera para en breve el triunfo total.

Refiriéndose al desembarco de tropas de Marruecos en Algeciras, el general Queipo de Llano confirma que los barcos de guerra afectos a los Comités de Madrid, "Valdés", "Alcalá Galiano" y "Lepanto", trataron de impedir el desembarco, pero nuestros aviones y las baterías, convenientemente disimuladas, abrieron fuego sobre dichas unidades, causando averías a todas ellas. El "Lepanto" pedía auxilio momentos después. Cuando se acudió en su auxilio había desaparecido. ¿Hundido? ¿Se habrá internado en Gibraltar? Desde luego puede asegurarse que dicho barco sufrió graves averías y que lleva a bordo varios muertos y bastantes heridos. Como se ve, el espíritu de la escuadra roja, mandada por cabos y sargentos traidores a la Patria, no puede ser más estrecho.

Se refirió después el general a los bombardeos de que hacen objeto nuestros aviones a los aeródromos de Getafe, Barajas y Los Alcázares, cuya oficialidad no ha tenido inconveniente en aliarse con el marxismo en contra de España. Para ellos jamás habrá perdón. El castigo que merecen les será aplicado inexorablemente.

Dió cuenta también de que ha recibido 300.000 ptas. de una entidad que desea ocultar su nombre; otro de 100.000; otro de 25.000 y uno más de 3.000, hechos por particulares, con destino a la adquisición de un avión para las fuerzas leales.

Terminó el general su charla diciendo que el día de hoy, jueves, será de grandes satisfacciones para los patriotas y que los días venideros van a ser de euforia. Finalizó con el grito de ¡Viva España! que, dijo, ha atronado el espacio durante la visita que he realizado hoy a Córdoba y a Ecija.

destino a los heridos hospitalizados en Segovia, cuyas jóvenes trabajan incansables en la confección de uniformes y emblemas para los de Falange. También el Ayuntamiento ha abierto una suscripción en favor de las valientes tropas que pelean por la salvación de España.

Ayer fueron detenidos varios extremistas y llevados a Segovia, entre los que figuran el secretario de este Ayuntamiento Juan Gutiérrez Martínez, que según rumores, al igual que el sargento de Carabineros, había hecho causa común con los marxistas. Por la noche también fueron traídos a esta cárcel, por los falangistas de Cuéllar, cinco individuos del pueblo de Chafie, entre los que se encuentra el anterior alcalde, y a los que según tenemos entendido se les han ocupado varias armas.

Desde el momento de la reconquista de esta histórica villa, ondea en el balcón del Ayuntamiento la simpática bandera de F. E. de las J. O. N. S. La Casa del Pueblo fué registrada inmediatamente, incautándose las autoridades de los libros y demás documentos que allí se guardaban, clausurándose en aquel mismo acto.

Hace unos días aterrizó en las inmediaciones del pueblo de Frumales, un aeroplano pilotado por dos alféreces del Ejército al servicio de España y trasladado el aparato en

camión a Burgos por averías en el mismo; dichos oficiales salieron también con dirección a la capital hermana, acompañados de varios falangistas de esta localidad.

Desde el primer momento de reconquistar el pueblo, se trabaja en fábricas y talleres y en las faenas agrícolas, no observándose nada anormal y haciéndose vida ordinaria. Los establecimientos públicos y el comercio se ven tan concurridos como de costumbre y existe gran entusiasmo por los triunfos logrados por el valeroso Ejército que pelea por la salvación de la Patria.

Hoy han salido con dirección a Segovia veinte voluntarios, todos jóvenes y bravos muchachos, que llenos de entusiasmo van a unirse a otros que ya se encuentran en esta ciudad.

Y hicieramos estas notas para felicitar con efusión a estos valientes muchachos de Falange que en tan pocos días han prestado tan extraordinarios servicios a la Patria, así como al pundonoso teniente de la Guardia civil don Casto Ramos, por iguales motivos, y decimos con ello como lo hacemos todos los días y en cualquier ocasión: ¡ESPAÑA UNA! ¡ESPAÑA LIBRE! ¡ESPAÑA GRANDE! ¡¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡¡VIVA ESPAÑA!! ¡¡VIVA EL EJERCITO!!

CÓRCOLES

## Una alocución del secretario general de las J. O. N. S. de Valladolid

Ayer, a las diez y media de la noche, dirigió por Radio Segovia una breve alocución al secretario general de Falange Española de Valladolid José María Gutiérrez. Fué presentado por el jefe local de Segovia Dionisio Ridruejo, quien advirtió que, contra el estilo de la Falange, el camarada Gutiérrez hablaba improvisando por venir en aquel momento del frente. Comenzó José María Gutiérrez saludando a Segovia en nombre de Valladolid y de las camisas azules del Alto del León. Habló después del panorama de Valladolid explicando el fervor nacional que falangistas y militares han levantado, y de la emocionante contribución que la masa campesina ha dado al movimiento. Habló entonces del autor de este espléndido ambiente de heroísmo y de disciplina, del gran formador de juventudes, del héroe, y mártir de estos días Onésimo Redondo.

«Nuestros jefes mueren en la brecha, dando el pecho, acudiendo a los frentes donde sus hombres luchan, ¿qué saben de esto los marxistas?» Dijo esto y añadió un elogio conmovedor, una exaltación animosa del gran hombre caído ante las balas traidoras de la canalla del Frente Popular. Y al hablar de Onésimo Redondo, constructor de nuestro estilo, tuvo un recuerdo, en interrogación esperanzada, para el jefe Nacional, caudillo de las Falanges y primer camarada en las horas de peligro, para José Antonio Primo de Rivera, cuyo verdadero se ignora, pero al cual el destino de España no puede perder.

Habló después brevemente del panorama de los frentes, insistiendo en el heroico comportamiento de los muchachos de la Falange, que «cara al sol» y bajo la metralla sostienen con el Ejército esta hermosa cruzada de reconquista de la que ha de salir la nueva España revolucionaria hercúlea de sentido religioso y poético.

Además, se examinaron los daños que las sanciones ocasionarían a las Sociedades Navieras del Mediterráneo, y, principalmente, del Adriático.

## Falange Española de las J. O. N. S.

Estamos liquidando la gran pugna entre las dos Españas: La leal a su propio destino y la que se apaña (ya a la desesperada) en defensa de credos extraños, de civilizaciones ajenas y de tradiciones turbias.

Aunque la hora de España amenaza ya a una alegría de victorias, a una decidida y resuelta terminación de la guerra, en reconquista de nuestro gran destino, es preciso aumentar cada día las fuerzas de combate.

Por tres razones: Primero, porque esta campaña debe tener carácter de unánime levantamiento, de total movimiento popular.

Segundo, porque al crecer del número se encontrará el mayor descanso en el servicio.

Tercero, porque es injusto que aún queden en España juventudes pusilánimes y volutas perzozas que (aunque en escaso número) escuchan las noticias y libran su cuidado en tertulia y paseo, sin tener el arranque vital y decidido de tomar el fusil y acudir a la inmensa contienda.

Y porque todo el pueblo de la España que crece debe desde estos días comenzar a sentir un estilo nuevo y más hondo en su vida, un estilo de austeridad y disciplina militar y social.

Falange Española de las J. O. N. S., que ha reclamado y obtenido un puesto de honor y de peligro en esta guerra os ruega, os pide, os ordena a todos la inmediata incorporación a sus filas.

Hizo después un llamamiento a todas las masas civiles e insistió más energicamente en explicar a los obreros el fervor de la revolución y de justicia que inspira a la Falange y reafirma su contenido patriótico.

Terminó con una fervorosa exaltación de los camisas azules, que son ejemplo y norma de la vida futura de España, y un elogio al Ejército que nos conduce a la victoria.

Concluyó la emisión con los gritos reglamentarios de la Falange: «España una», «España grande», «España libre», «¡¡Arriba España!!» José María Gutiérrez ha vuelto hoy al frente.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

## Los exportadores y navieros yugoeslavos contra las sanciones

Belgrado.—En la Cámara de Comercio e Industria de Spalato, bajo la presidencia del señor Dubokovio, ha tenido lugar una reunión para medir las consecuencias derivantes de la aplicación de las sanciones contra Italia, y, de particular manera, el caso de los artículos que no pueden ser considerados directamente como necesarios para la guerra.

Se acordó adherirse al memorial presentado al ministro de Comercio por el Consejo Económico de Sussak, que había puesto de relieve que la eliminación de las exportaciones a Italia de aves, huevos, cereales y maderas repercutiría en las industrias agrícola y forestal yugoeslavas, que tienen como mercado principal a Italia.

Además, se examinaron los daños que las sanciones ocasionarían a las Sociedades Navieras del Mediterráneo, y, principalmente, del Adriático.

Los jóvenes y fuertes han de acudir a nuestro Centro para encuadrarse en nuestras centurias y prestar incondicionalmente el servicio de su trabajo o de su vida.

Los demás, simpatizantes o espectadores, que acudan también; en nuestro cuartel encontrarán su puesto dentro de sus posibilidades y condiciones.

Desde hoy en nuestras oficinas quedará alitado todo el que se presente con la debida información. Al que su vigor y voluntad se lo permita, se le abrirán las puertas de Falange y en ella encontrará la disciplina inexcusable y también el servicio meritorio.

Pero entiéndase bien: nadie debe librarse de prestar su aportación en su propio trabajo o en el puesto de combate. Que no se excuse nadie. La Falange verá como enemigos a los que ahora se retraigan intentando triunfar con la victoria ajena. En nuestro movimiento, en nuestro Estado, no tienen puesto los perzozos ni los parásitos, tampoco lo tendrán los que hoy son desdidosos o cobardes.

—Juventud segoviana de toda la provincia: A nuestro puesto. Hombres maduros: Venid aquí, a traer la aportación de vuestra buena voluntad.

Por la España que estamos fecundando con sangre y fatiga.

¡Arriba España!

La Jefatura local

CUANDO NECESITE IMPRESOS Y LOS DESEE ESMERADAMENTE HECHOS, ENCÁRGUELOS EN LOS TALLERES TIPOGRÁFICOS DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

## Curiosidades y anécdotas

**CURIOSIDADES**  
Después de los cincuenta años dicen los médicos que el cerebro pierde mucho peso.

Las hileras de granos de maíz de una mazorca se encuentran siempre en números pares: 18, 20, etc.

Para dar la vuelta al mundo, un hombre, andando sin descanso día y noche, necesitaría la friolera de 428 días.

Hace treinta y cinco años no había en el Japón sino 200 fábricas, que empleaban un total de 15.000 individuos; el número de fabricantes ha llegado hoy a 25.000, en las que encuentran trabajo más de dos millones de operarios, de los cuales 950.000 son mujeres.

**CONOCIMIENTOS UTILES**  
Para hacer un filtro rápido se puede utilizar piel de gamuza de espesor igual. Se corta esta piel según tamaño, se lava en una solución débil de sal sosa o cualquier otro álcali para quitar la grasa; después se aplara en agua fría y puede usarse.

Un vaso de agua caliente con zumo de limón es el mejor de los dentífricos para enjugar la boca, puesto que destruye el sarro de los dientes y perfuma el aliento.

La manteca se conserva durante mucho tiempo envolviéndola en una musalina empapada en agua salada y luego poniéndola en una cazuela de barro tapada. Debe ponerse gran cantidad, de modo que la cazuela quede llena. Luego se guarda en sitio fresco.

**HUMORISMO**  
A esa muchacha que va ahí le he salvado la vida.  
—¿Cuándo?  
—Un día me declaré a ella y me dijo que prefería la muerte antes que casarse conmigo y no insistí; conque ya ves.

—Papá—le dice a Gedeón su hijo— ¿Tú sabes quién inventó el coche?  
—¿Carabambá! No lo sé... ¿Lo sabes tú?  
—Sí; el pavo.  
—¿El pavo?  
—Naturalmente; porque fué el primero que hizo la rueda.

**DE COCINA**  
**Gelatina de naranja**  
Tómese el jugo de doce naranjas y de dos limones; se pasa por un tamiz y se pone el azúcar que uno quiera y se agrega a lo anterior.

**Pescado en salsa blanca**  
Después de limpiar la merluza, se salcocha con un poco de agua sazónada con pimienta en granos, hojas de laurel, sal y limón verde, colándole después en una freidera y se cubre con salsa blanca. Esta se hace con dos cucharadas de harina, una de mantequilla, media taza de leche, un polvito de nuez moscada y sal. Se cocina a fuego lento sin dejar de revolver y se sirve caliente.

**Riñón saltado**  
Se lavan bien los riñones, quitándoles bien los pellejitos blancos y pasándoles agua caliente y zumo de limón verde. Se colocan en una fuente con mucha cebolla picada, perejil, nuez moscada y un poco de vino blanco. Se ponen dos cucharadas de mantequilla al fuego y se hace un sofrito, revolviendo en él los riñones. Se cuaja la salsa con harina y se sirve muy caliente.

**SEGOVIA RELIGIOSO**  
En San Sebastián  
Mañana, como primer viernes de mes, el Apostolado de la Oración establecido en esta iglesia juntamente con la Asociación de la Buena Muerte, celebrará la fiesta acostumbrada de amor y reparación al sacrosantísimo Corazón de Jesús, que esta vez se aplicará en particular por la salvación de España.

Por la mañana, comuniones reparadoras, en todas las misas de siete a nueve, inclusive, cada media hora; las de siete y ocho y media serán comuniones generales para los socios de una y otra Asociación con cánticos y acompañamiento de armonium. Después de la misa de once, se ex-

pondrá el Santísimo que quedará manifiesto hasta la función de la tarde, velándose por turno como de costumbre.

Por la tarde, santo rosario, cántico de desagravios y bendición. Comenzará a las siete.

Se invita y se ruega a todos a tomar parte en estos cultos, particularmente en la comunión y en la vela, y a esperar que toda persona piadosa, aun todos los que deseen la salvación de España en tan críticos momentos así lo harán para obtener el sagrado Corazón de Jesús que se pla ya su promesa. Reinará en España con más veneración que en otras partes.

**Novena a San Roque**  
Mañana, a las siete de la tarde, empezará en la iglesia parroquial de San Millán el solemne novenario en honor del bendito San Roque.

Predicará los sermones del novenario don Salustiano Llorente Llorente, párorco de Villacastín y administrador de Capellanías de este pado.

## DE SOCIEDAD

Don Angel Rebollo y familia, la imposibilidad de manifestar su numeralmente su agradecimiento a numerosos testimonios de pésame han recibido con motivo de la riosa muerte de su hijo el alumno de la Academia de Artillería don Rafael Rebollo Dicenta, ocurrida el 20 de Julio último en defensa de España, expresan por nuestro condigno inmenso agradecimiento a todas las personas les han acompañado asistido al entierro y actos piadosos les han manifestado su pésame.

Asimismo participan a sus señores tades que las misas gregorianas sufragio del alma del finado comenzarán mañana, día 7, en la capilla de los Padres Franciscanos, a las ve y media.

## NOTAS DE HACIENDA

**Cobranza de la contribución**  
El señor delegado de Hacienda acordado que las fechas que venían señaladas en el «Boletín Oficial» de la provincia de 29 de Julio pasado y excetra realizar la cobranza de la contribución en los pueblos que componen la zona de Segovia, con excepciones de la capital donde el cobro se realiza a domicilio, queden rectificadas para ser realice en los días que a continuación se señalan:

En Espinar, los días 23 y 24 de Agosto.  
San Rafael, el 27.  
Hontoria, el 17.  
La Losa, el 18.  
Navas de San Antonio, los días 16 y 17.  
Ortigosa del Monte, el 18.  
Otero de Herreros, los días 20 y 21.  
Revera, el 16.  
Valdeprados, el 15.  
Vegas de Matute, los días 21 y 22.  
Zarzueta del Monte, los días 19 y 20.

## REGISTRO CIVIL

**DIA 5**  
**Defunciones.**—José Sánchez, setenta y cinco años.  
**Nacimientos.**—Alejandro Sanz López y Maximiliano Herrero Galindo.  
**Matrimonios.**—Ninguno.

**Pastos para cabras**  
Se arriendan en la «Mata Rosuero» término municipal de El Cubillo. Pese a su dueño Félix Esteban, en la ciudad de Mata.

**Se vende**  
una vaca suiza, recién parida del segundo parto, de bastante producción. Para tratar con Venancio Martín, en Juarros Voltoya.

**Yegua desaparecida**  
Del término de Cubillo roja, obscurada, tamaño regular, más bien pequeña. Su dueño Félix Esteban, en el pueblo, abonará gastos.

**Pérdida**  
En el pueblo de Fuentes de los Ríos se ha extraviado una perra de caza color canela, con el pelo blanco, atiende por «Luna». Se gratificará a quien la entregue en Fuentes de los Ríos, al guarda de los «Cristóbalos», o en Segovia a Leopoldo Arroyo, Cervantes, 20.

**PENSION CHICLANERO**  
desde 8 pesetas  
**JOSE OLMEDILLAS**  
Avenida Eduardo Dato, 27. Tel. 22013  
(GranVía).—MADRID  
MADRID